

El concepto de productividad y la externalización de gastos. Hacia una economía ecológica

María Josefina Regnasco
UAI, Bs. As.

Los programas tecno-científicos vinculados con la economía capitalista están comprometidos en una carrera de hiperproductividad, cuya aceleración produce el quiebre de los ecosistemas de la tierra. Las ideas de **hombre, naturaleza, productividad, crecimiento, racionalidad**, subyacentes a la teoría económica, y que los economistas no cuestionan, condicionan su andamiaje conceptual sin que ellos lo adviertan, produciendo una ceguera sobre los efectos de sus programas y recomendaciones. Es así como la sociedad vive la ilusión de crecimiento y de progreso, mientras la acumulación de desórdenes añade nuevos costos ambientales, sociales, sanitarios.

En el caso de la ciencia económica, se trata de mostrar que no se contabilizan como gastos el deterioro ambiental, los problemas de salud y las consecuencias socioculturales de los proyectos industriales. Estos gastos se externalizan hacia el Estado y los ciudadanos particulares.

Pero ya hay cambios estratégicos para encarar los problemas ambientales desde espacios académicos. En este sentido, ya se ha tomado conciencia de las fuertes limitaciones del concepto de Producto Bruto Interno, que no contabiliza en sus balances los daños medioambientales.

También la Universidad Nacional de Río Cuarto convocó a una audiencia pública para tratar el problema del uso de agroquímicos, considerando que el rol de la universidad pública en la sociedad no se circunscribe a la formación profesional de los individuos.